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Ñåãîäíÿ ìíå õî÷åòñÿ 
ðàññêàçàòü î çàìå-
÷àòåëüíîé æåíùèíå 
– Ëþäìèëå Ëåîíè-
äîâíå Êàñàòêèíîé. 
Âïåðâûå   óâèäåëà 
ýòó, íåâûñîêîãî ðîñ-
òà, õðóïêóþ, ñ äîá-
ðîé, îòêðûòîé óëûáêîé æåí-
ùèíó â Àâòîçàâîäñêîì îá-
ùåñòâå ÂÎÈ. È  çàõîòåëîñü 
ïîáîëüøå óçíàòü î íåé è 
íàïèñàòü â ãàçåòå. Íåñìîò-
ðÿ íà ïåíñèîííûé âîçðàñò, 
è äàæå ïåðåíåñёííûé èí-
ñóëüò, îíà àêòèâíî çàíèìà-
åòñÿ îáùåñòâåííîé ðàáîòîé. 
Ïîìîãàåò ïîæèëûì ëþäÿì 
íå  ÷óâñòâîâàòü  ñåáÿ îäè-
íîêèìè. Îíà õóäîæíèöà. Åё 
êàðòèíû ïðèâëåêàþò âíèìà-
íèå ñâîåé îðèãèíàëüíîñòüþ 
è  âûñîêèì ìàñòåðñòâîì.

– Людмила Леонидовна, расска-
жите о себе, как зарождалось ваше 
увлечение творчеством, переросшее 
в нечто большее?

 – Рисовать  начала в раннем дет-
стве. Поэтому передо мной никогда не 
стоял вопрос кем быть. Только худож-
ницей. Кстати, никто из моих братьев и 

Тема благоустройства 
Нижнего Новгорода в послед-
нее время вызывает большой 
общественный резонанс. Мно-
гие отмечают особую важ-
ность облагораживания род-
ного города, однако при этом 
испытывают самые различные 
трудности: необходимость пе-
рестраивать свой маршрут в 
связи с перекрытыми дорога-
ми. Часто любимые места на-
ходятся на реконструкции, что 
не дает возможности провести 
свое свободное время там и 
так далее.

Так получилось, что поч-
ти одновременно взялись за 
благоустройство всего центра 
Нижнего Новгорода.

Если честно, довольно 
сложно приходится инвали-
дам в Нижнем Новгороде, ведь 
проблемы начинаются уже в 
квартирах. Председатель об-
щества инвалидов «Инватур» 
Андрей Буланов пояснял се-
тевому изданию «НН.ру» об 

Ñåâåðíûì âåòðîì ïî 
âîäå: 9 èþëÿ çàâîä 
«Êðàñíîå Ñîðìîâî» 
ñïóñòèë íà âîäó ñóõî-
ãðóç ïðîåêòà RSD59 
«Àëüôà Àêâèëîí»

Один из старейших рос-
сийских заводов, «Красное 
Сормово», остается лидером 
гражданского судостроения 
России. На сегодняшний день 
здесь строятся суда коммерче-
ского флота, которые отвеча-
ют требованиям международ-
ных конвенций по надежности 
и безопасности. Каждый год 
«Красное Сормово» вписыва-
ет особую страницу в историю 
судостроения. Так, «Альфа Ак-
вилон» стал 29-ым теплоходом 
проекта RSD59, который сошел 
со стапеля сормовской верфи.

Сухогруз «Альфа Аквилон» 
был спущен на воду 9 июля 

Почти весь год в лесах
Êîìôîðòíàÿ ñîöèàëüíàÿ ñðåäà: íàñêîëüêî Íèæ-
íèé Íîâãîðîä àäàïòèðîâàí äëÿ ëþäåé ñ îãðàíè-
÷åííûìè âîçìîæíîñòÿìè?

особой важности создания в 
новостройках дверей с более 
широкими проемами, что по-
зволяло бы проезжать на ко-
лясках. Технически не суще-
ствует каких-либо помех для 
данной затеи. Он также со-
общил, что часто предлагают 
строить дома, которые непо-
средственно будут специали-
зированы для инвалидов. Но 
где они? К счастью, в послед-
нее время всё-таки стали чаще 
изучать ошибки подрядчиков и 
проектировщиков.  Комфорт-
ная городская среда невероят-
но важна, поскольку включает 
в себя вопрос качества жизни. 
Несомненно, в Нижнем Новго-
роде стали осознанней подхо-
дить к проектам благоустрой-
ства среды для инвалидов.

Хочется верить, что улуч-
шению адаптированности 
города для людей с ограни-
ченными возможностями гра-
достроители будут больше 
уделять внимания в будущем. 

Семь 
футов 
под килем

2021 года, при этом став 29-м 
теплоходом проекта RSD59, 
который сошел со стапеля сор-
мовской верфи по заказу ПАО 
«ГТЛК». После спуска на воду 
сухогрузный теплоход пройдет 
швартовные и ходовые испыта-
ния и только после будет пере-
дан заказчику. Его основные 
отличия заключаются в уве-
личенной грузоподъёмности, 
повышенной маневренности и 
вместимости трюма по сравне-
нию с другими отечественными 

сухогрузами. «Альфа Аквилон» 
может перевозить достаточно 
габаритный и тяжелый груз, а 
иногда даже опасный груз. 

Напомним, что он является 
завершающим судном в серии 
сухогрузов, построенной для 
компании ООО «Альфа». Тем 
временем «Красное Сормово» 
продолжает свою работу: но-
вая серия из 11 судов проекта 
RSD59 по заказу ГТЛК и спуск 
первого сухогруза на воду уже 
планируется осенью этого года.

 Материалы подготовила Дарья ТЮРМИНА, студентка 2-го курса факультета журналистики ННГУ

Эликсир её творчества
сестёр не имеет отношения к живописи.  
Мама тоже не разделяла моего увле-
чения. Советовала  стать бухгалтером. 
Закончив школу в родном Чкаловске, 
я поступила в Городецкое профессио-
нально-техническое училище. Там и  по-
лучила специальность «художник роспи-
си по дереву».

Вначале  распределили меня в 
Семёновский район, на предприятие 

«Хохломская роспись». 
Именно там  стала зани-
маться росписью посуды 
и мебели. Работа это 
творческая, очень инте-
ресная. Затем мне ста-
ли поручать даже спец-
заказы, более сложные 
по исполнению. Часто 
приходилось оставать-
ся после работы, чтобы 
успеть выполнить зада-
ние к сроку. Коллектив 
был дружный. Каждый 
готов был прийти на по-

мощь, что-то подсказать. Не думала, что 
мне придётся, спустя четыре года, рас-
считаться  и уехать.

– Что-то произошло? 
– Пришлось переехать в Нижний 

Новгород, так как у моей сестры случи-
лось несчастье.  Считала, что должна 
поддержать  в трудное для неё время. 
Здесь устроилась на завод коробок 
скоростей контролёром. Но вскоре ос-
вободилась вакансия художника, и я с 
радостью перешла. В мои обязанности 
входил выпуск стенгазет, «молний», в 
которых  освещалась производственная 
жизнь. Критиковали мы прогульщиков и 
лодырей. После таких заметок многим 
становилось стыдно. И они исправля-
лись. Потом меня назначили завклубом, 
и я организовывала различные меро-
приятия для заводского коллектива, 
«доставала»  билеты на концерты. Надо 
сказать, что общение с людьми всегда 
приносило мне большое удовлетворе-
ние и вдохновляло на создание новых 
творческих работ, которые я писала 
дома, для души.

– Людмила Леонидовна, что Вам 
ближе всего в творчестве?

– До сих пор всегда восхищаюсь 
хохломской росписью. Этим исконно на-
родным искусством, в котором можно 
так ярко выразить красоту и неповтори-
мость богатой русской природы. Бывает, 
иной раз взгрустнётся, а начнёшь рисо-
вать, и все невзгоды отходят в сторону. 
Люблю дарить свои работы знакомым и 
друзьям на праздники, дни рождения.

– А как сложилась Ваша личная 
жизнь?

– Я счастливая мама и бабушка. У 
меня двое взрослых сыновей, Юрий и 
Максим, и пятилетний внук Дима. Млад-
ший сын,  Максим, живёт со мной. После 
инсульта мне стало сложно заниматься 
домашними делами, и дети всегда ста-
раются помочь мне, поддержать.

– И выйдя на пенсию по инвалид-
ности, вы продолжаете работать?

– Я не привыкла сидеть дома. Когда 
меня попросили помочь нуждающим-
ся  одиноким пожилым людям, прожи-
вающим на улице Мончегорской, сог-
ласилась. Тем более, что  этот район 
для меня хорошо знаком. Когда  начала 
работать  шесть лет назад, в  первичке 
председателем, было 74  члена ВОИ-
это самый большой участок в нашем 
районе. Сейчас подопечных 54. Из них 
половина не выходит из дома в силу 
болезней, да и возраста. Понимаю, что 
я  нужна людям. Меня они ждут с не-
терпением, делятся своими радостями 
и бедами.  А ведь когда пришла сюда, 
думала, поработаю   месяца два-три, да 
и распрощаюсь. Оказалось, прикипела 
душой к людям. Их проблемы, нужды 
стали и моими тоже. 

– Не могли бы вы чуть подробнее 
рассказать о ком-то?

– Часто я  навещаю Веру Николаевну 
Мишанину. Её судьба неотделима от  су-
деб сотен  тысяч советских людей, кому  
выпала тяжёлая доля жить  в годы Вели-
кой Отечественной войны. И она внесла 
свой посильный вклад в разгром врага. 
Когда началась война, ей было всего 11 
лет. Наравне со взрослыми девочка тру-

дилась, стойко перенося все тяготы и ли-
шения. После школы поступила в педу-
чилище, затем окончила  институт. Много 
лет трудилась учителем русского языка 
и литературы в школе, где директором 
был её отец, ветеран ВОВ. Сейчас Вере 
Николаевне 91 год! У неё замечательные 
дочери, есть внуки…

– Каковы ваши планы на перспек-
тиву?

– До пандемии мы с коллективом 
час-то встречались. Ездили в поездки 
по святым местам, ходили на концерты, 
собирались в обществе инвалидов на 
различные мероприятия и праздники.  
Наш председатель, Татьяна Николаевна 
Кондратьева, очень душевная и забот-
ливая женщина. Является нашим глав-
ным организатором и вдохновителем 
интересных дел.

В начале своей деятельности  я  
познакомилась с предпринимателем  
Игорем Геннадьевичем Глумовым, вла-
дельцем магазина «Селена». Огромное 
ему  спасибо за то, что никогда не от-
казывает  в помощи.  Помогает органи-
зовать праздники, выделяет средства на 
подарки к юбилеям моих подопечных,  
Пользуясь случаем, хочу  выразить ему 
большую благодарность и признатель-
ность за неравнодушие. Побольше было 
бы таких щедрых людей, бескорыстно 
помогающих инвалидам.

– А что бы Вы хотели пожелать 
нашим читателям?

– Никогда не надо отчаиваться. При 
любых обстоятельствах в вашей жиз-
ни надо находить любимое занятие по 
душе. Оно принесёт  радость. Для меня 
это рисование. Для другого это будет не-
что иное.  Главное стремитесь  дарить 
друг другу частичку своей души. Общай-
тесь  между собой и  поддерживайте  в 
трудную минуту.

А к редакции просьба чаще знако-
мить нас с интересными людьми, дела-
ющими нашу жизнь ярче и разнообраз-
нее.

Любовь ЗАРЕЧНЕВА,
студентка 1-го курса факультета 

журналистики ННГУ

 √  √  Вести из первичек


